

Informaciones de anoche
INSTANTANEAS

Hoy no vamos a hablar de política. La última palabra a este respecto la ha dicho en su importante rotativo don Torcuato Luca de Tena, afortunadísimo vestal del fanesto conservatismo hispano. Yo, que, sobre toda pasión, procuro llevar a mis convicciones el prestigio de la ecuanimidad, he de confesar lealmente que admiro en don Torcuato el temple casi heroico, que imprime a todas sus campañas, la gallardía con que las acomete y, sobre todo, la habilidad con que, a veces, las acomoda. Don Torcuato para explicar a Cierva y a Berenguer ha dirigido a nuestro Ejército la más vergonzosa incipación que puede dirigirse. Yo, haciendo justicia al Ejército, hubiera dicho lo contrario. «Primerio Cierva, fracasado organizador, y después Berenguer, generalísimo que tolera o que se infiltra, inutilizaron al Ejército en su más elevada función... Pero hoy don Torcuato es ciervista, como fue romanista y germanofilo en los días precursores a la concesión del anticipo reintegrable... «A. B. C.», cantor excelso de las glorias militares españolas, ve en el Ejército de la derrota gravísima culpa... Quiénes mandaban ese Ejército, quienes le hicieron, son parte «A. B. C.» valores puros e inconvertibles... El que se digan esas cosas en tan altas esferas, suscritas por hombres tan representativos, hace más daño a España y a sus instituciones fundamentales que una legión de fanatizados en la religión de Lenin.

He dicho lo antecedente sin proponérmelo. La Instantánea de hoy se ha velado. El diablillo de la imaginación dió entra-

da en la cabeza a una luz insospechada y hay que volver a enfocar el tema. El dicho quien hace la ley hace la trampa, es cosa que hace poco favor a la moral de los legisladores, mala habilidad pues típicamente autorizan a los que se arman a utilizar la trampa en contra de la ley. Así pues, que se logre desvirtuar una ley con sus propias armas, pase, ya que sabemos que todo lo legal no es justo; pero que se tolere la infracción, el atenta-

do, el fraude, cuando la ley es terminante denota una ausencia total del poder ejecutivo, dejando al ciudadano honrado a merced de la codicia explotadora que le oprime con sus garras.

En los estancos difilmente puede adquirirse una cajetilla de cincuenta. En otros sitios, el señorito, el potentado, pueden permitirse el lujo de pagarlas a ochenta céntimos... El obrero, el funcionario modesto, el humilde padre de familia, tendrá que resignarse a no fumar o a envenenarse con las labores importadas.

¿Hay derecho a esto? ¿No hay sanción para el estancadero que abastece al particular de cajetillas de cincuenta para que sean revendidas? ¿Es absurdo pensar que sea el mismo estancadero el que, fuera de la expendiduría oficial, las venda con más lucro?

Por si pesara poco sobre el fumador, la Tabacalera, hemos de sufrir las consecuencias del acaparamiento...

Y es que todo en este país va de mal en peor, aunque La Cierva y Berenguer, como diría don Torcuato, se hayan propuesto redimirnos.

Joaquín P. Madrigal

Sección de primera enseñanza

Maestro cesado
Ha cesado en el cargo de director interino en funciones de maestro de Sección de la escuela graduada de niños en Villanueva de Córdoba, el maestro don Angel Torres Aguilar.

Excedencias
Le ha sido concedida la excedencia en el cargo de auxiliar desdoblado con el carácter de propietario en la tercera escuela nacional de niños en Pozoblanco a don Emilio García Rodríguez.

Poseisión
El maestro don José Muñoz Romero se ha posesionado del cargo de auxiliar desdoblado de la tercera escuela de Pozoblanco, destino que desempeñará como propietario.

FUNERALES

En la iglesia parroquial de San Nicolas de la Villa se han celebrado esta mañana a las once, solemnes funerales por el descanso del alma del señor don Gonzalo Fernández de Córdoba y Doña Mayor, oficial primero de la administración de contribuciones de esta provincia, y de cuya defunción dimos cuenta en nuestra edición de anoche.

A tan luctuoso acto asistió numeroso duelo, en el que figuraban la mayoría de los funcionarios de esta Delegación de Hacienda y representaciones de todas las clases sociales.

Cantó las lecciones de oficio, una lucida capilla vocal e instrumental, acompañada al melodium, y acto seguido tuvo lugar la celebración del santo sacrificio de la Misa en la que ofició el coadjutor de la citada parroquia don Angel Molina Onieva asistido de dos párrocos.

Durante la misa se cantaron las plegarias de ritual.

La presidencia del numeroso duelo que asistió a los funerales estaba compuesta por el rector de la mencionada parroquia don Paulino Seco de Herrera, que tenía a su derecha al hermano político del finado don Francisco Belmonte y los sobrinos don Rafael, don Fernando y don Ricardo Fernández de Córdoba, y a su izquierda al tío del finado don Francisco González de Dios, hermano político don Juan Antonio Moreno, don Rafael González y don...

Terminada la ceremonia religiosa, el número de precedido del clero, se trasladó a la casa mortuoria, donde fué recogido el cadáver.

Desde la capilla ardiente hasta el coche estufa, fué sacado por varios oficiales y ordenanzas de la Delegación de Hacienda.

Acto seguido se organizó la fúnebre comitiva.

Las cintas que pendían del coche fueron llevadas por don Rafael Cruz, don Fernando Hita, don Manuel Sierra, don José Ariza, don Emilio Rodríguez y don Francisco Moreno.

Desde la casa mortuoria trasladó el número de duelo, precedido del clero al cementerio de Nuestra Señora de la Salud, recibiendo el cadáver cristiana sepultura en el panteón familiar.

Enviamos a la familia doliente, nuestro más sentido pésame por la desgracia que les aflige.

EN EL CIRCULO REPUBLICANO

La Asamblea Regional Federalista Andaluza

A las cuatro de la tarde, se ha reunido en el Circulo Republicano la Asamblea Federalista de aquel partido, para celebrar la Asamblea proyectada.

La mesa interina estaba integrada por los señores don Manuel Hilario Ayuso, don Tomás Alonso López, don Agustín Giménez Castellanos y el secretario don Laudelino Moreno.

El señor Ayuso declaró abierta la sesión.

El delegado señor Moreno manifiesta los antecedentes que, han producido la convocatoria de esta Asamblea, y acto seguido se procede a la aprobación de las credenciales de los Comités Federales Andaluces. También da cuenta de las adhesiones recibidas.

Se constituye la mesa definitiva, formada por los señores: Giménez Castellanos, presidente; Alonso, y Serbán, vicepresidentes; y Peiro y Villatoro, secretarios. El presidente dirigió un cariñoso saludo a los asambleístas, dedicando un recuerdo al maestro del federalismo español, don Francisco Pi y Margall. A propuesta del mismo se acuerda enviar telegramas de saludo al Consejo Federal Nacional y al periódico «Nuevo Régimen».

Los representantes exponen la situación de las fuerzas federales en las localidades que representan y sus opiniones acerca de las aspiraciones y sus opiniones acerca de las aspiraciones que conviene establecer para los partidos federales.

Manera a las diez, se celebrará la segunda sesión.

En la Casa de todos

Tranquilidad completa
En las Casas Consistoriales reina la más completa tranquilidad.

Cuando esta mañana visitamos al alcalde accidental, señor La Calle de Castro, nos dijo que no tenía noticia alguna que comunicarnos.

Mañana, por ser día festivo, no habrá oficinas.

El sábado se reunirá la Comisión municipal de Instrucción pública, bajo la presidencia del señor Barbudo.

Se despacharán varios asuntos de trámite.

El alcalde accidental ha recibido un telegrama de la Comisión cordobesa, en la que le da cuenta de la llegada a Melilla después de un viaje penoso.

GOBIERNO CIVIL

Licencia de caza
El gobernador civil ha concedido licencia de uso de armas para cazar a los señores siguientes:

Don Arturo Cruz Peinado, don Rafael Calatrava Jiménez, don Rafael Mejías Díez, don Luis Mejías Pérez, don Miguel Zamora Gavilán, don José Arce Pérez y don Angel Villoslada Gutiérrez, de Córdoba; don Pedro Carvajal Serrano, don Miguel Barco Carvajal, don Diego Relan González, don Sebastián Priego Romero, don Juan Gutiérrez Sánchez, don Damián Gómez Serrano, don Francisco Villafranca Morales, don Manuel Coca Morales, don Salvador de Castro Lara, don Domingo Rojas Castro, don Antonio Lara Amador y don Francisco Morente Repiso, de Bujalance; don Manuel Agredano Chaves, don José Ortiz Rubio, don Fernando Gallego Durán, don Gregorio Pérez Camacho, de Fuente Obejuna; don Mariano Cerdón Fries, don Francisco Torres Muñoz y don Felipe y don José Torres Muñoz, de Lucena.

Esta mañana se ha recibido en el Gobierno civil un telegrama comunicando que ha sido rescatado el soldado José Gómez Segura, natural de esta capital.

El telegrama lo firma el cónsul de Urdia, solicitando la permuta del señor...

El sargento del Cuerpo de Seguridad don Francisco...

Por el gobernador civil ha sido autorizado el presupuesto extraordinario, dentro del corriente ejercicio, al Ayuntamiento de Hinojosa del Duque.

También han sido autorizados los presupuestos de ingresos y gastos carcelarios de los partidos judiciales de Hinojosa del Duque y Posadas.

Ha solicitado autorización para conducir automóviles, el vecino de esta capital don Francisco Horces.

Por el gobernador civil ha sido autorizada la reunión que mañana, a las seis de la tarde, ha de celebrarse en su domicilio social, calle de Santa Marta, la Sociedad de ebauistas y similares.

La ebauista reunión se tratará, entre otros asuntos, de la elección de presidente y tesorero, y asuntos generales del citado organismo.

Asistirá un delegado de la autoridad gubernativa.

En la última sesión que ha celebrado el Ayuntamiento de Rute, ha acordado sacar a subasta, que tendrá lugar el próximo día primero de febrero, el arriendo de los arbitrios correspondientes al uso obligatorio de pesas y medidas, y el de la ocupación del lavadero público y de degüello de cerdos.

El obispo visita al gobernador
Esta mañana ha estado cumplimentado al gobernador civil, señor Saca Escalona el obispo de la diócesis, doctor don Adolfo Pérez Muñoz.

Le acompañaban sus familiares. El objeto de la visita del prelado a la autoridad civil de la provincia, era para felicitarle con motivo de la feliz entrada en el Año Nuevo.

El señor Saca Escalona, cuando recibió a los periodistas, les manifestó que las noticias que tenía de los pueblos de la provincia acusaban tranquilidad completa, y que, por tanto, no tenía noticias de interés que comunicarnos.

Terminó el señor Saca Escalona diciendo a los reporteros que había recibido una carta del general Fresneda, en la que le comunicaba ciertos detalles relacionados con la adquisición del camión blindado que ha de donarse al batallón del regimiento de la Reina, que se encuentra en los campos de operaciones.

Dijo, también el señor Saca, que no había cesado en sus trabajos para gestionar que cuanto antes el batallón de los soldados cordobeses tenga en su poder este valioso medio de comunicación.

La Sociedad Económica envía 700 regalos a los niños del Hospicio

Desde hace tiempo viene laborando la Real Sociedad Económica por el mejoramiento de las escuelas del Hospicio un tanto desatendida.

Aprovechando la festividad de Reyes y en vez de obsequiar con juguetes de otra clase a los desventurados hospicianos, la Sociedad Económica con la cooperación generosa de otras personas, como han sido los librerios señores Font y Luque y los dueños de la Imprenta Moderna señores Moreno y Luque, hará llegar a las escuelas del Hospicio muchos elementos para asegurar en ellas la educación física y la instrucción recreativa.

Balones magníficos para implantar el deporte del Foot-ball entre los hospicianos, una docena de pelotas, una gruesa de cuadernos pintados para escritura, otra de lápices, otra de cuadernos de notas, más de cinco libros de cuentos, otros tantos de pasatiempos, de física recreativa, de trabajos manuales, etc., etc., todo escogido y adecuado al fin que han de llevar.

Más de 700 regalos recibirán mañana aquellos infelices que tanto necesitan de la caridad y de la beneficencia cordobesa.

De Pozoblanco

Los vecinos de las calles A. Barroso y E. Castelar, están, con razón, alarmados porque dicen que la Muerte Pelada, la de la guadana, se ha estancado en dichas calles. Efectivamente, después de llevarse a doña Micaela Pozuelo Cantero, hace cuatro días, no conforme con sus estragos y a unos pocos metros, acomete a la joven doña Isabel Márquez García, digna esposa del culto abogado don Lucas Díaz Fernández, los que al ir de temporada a su finca Oliviera, sorprenden a la robusta señora y le hace sucumbir en el suelo de los justos, dejando a su afligido marido solo con su María Luisa, niña de un año de edad.

No satisfecha con esta segunda, y casi enfrente de las casas que ha dejado sin señores queridos, entrase en la de don Enrique González Terol, y sin consideraciones de clases ni edades, corta de repente el hilo de la existencia a su compañera doña Margarita Bermejo Muñoz, dejando a la familia atónita ante tal desenlace imprevisto.

Al ver la gravedad de la paciente, telegrafiaron a don Fidel, hermano de doña Margarita, el que, con la premura del caso, y en unión de su sobrino don Humberto, salen en automóvil de la capital donde ejerce don Fidel el alto cargo de canónigo en su santa iglesia catedral, sin que pudieran conseguir ver a la hermana y madre, respectivamente, viva, puesto que momentos antes de llegar expiró, sin ser casi notado por los que la rodeaban en estos instantes.

Deja ocho hijos, el menor de veinte años; pero madres como ésta no debían morir nunca.

Tanto a una como a otra distinguida familia, les deseamos la resignación cristiana suficiente para sobrellevar tan sensibles como irreparables pérdidas, uniendo nuestras oraciones a las de ellos para pedir por el eterno descanso de sus almas.

—Am cuando tenía ofrecido a los lectores de LA VOZ lanzar un quejido de protesta contra las Compañías Ferrovias que tienen la culpa de los no enlaces de los trenes correos con la tan sagrada correspondencia, he tenido que desistir de mis ofertas, porque éstas me obligarían a escribir casi a diario y no ganaría para el correo; pues sin exagerar, es contada la semana que no tenemos cuatro días sin correo, y lo más original es que los sábados no enlaza el de Madrid descendente de Almorchón, sin saber el motivo. —Corresponsal.

Pozoblanco 3 Enero 1922.

Villanueva del Duque

En la noche del primero del actual, y con toda felicidad, ha dado a luz una hermosísima niña, la virtuosa señora doña María Natividad Carvajal y Arrieta, digna esposa del prestigioso médico-odontólogo y juez municipal de esta villa don Francisco Antequera y García, por cuyo fausto acontecimiento de familia, damos a dichos señores nuestra enhorabuena. —Corresponsal.

3 Enero, 1921

Sucesos y denuncias

Caballerías extraviadas
Durante la madrugada y junto al puente de material de la guardia civil, cinco caballerías mayores, ignorándose quien pudiese ser su dueño, suponiéndose que proceden de algunos de los cortijos, próximos a dicha barrida.

En virtud de que las diligencias de la guardia civil ha practicado para averiguar la procedencia de dichas caballerías no han dado resultados, los referidos semovientes han sido conducidos a esta capital y puestos a disposición del señor alcalde en el Asilo de Madre de Dios, hasta tanto los reclamase alguna persona.

LOCALES

Se efectuó en esta capital el diputado provincial por el distrito de Montilla don Agustín Jiménez Castellanos.

—Llegó de Madrid el diputado don Cortes don Hilario Ayuso.

—Se encuentra gravemente enferma en Málaga, hasta el extremo que le han sido administrados los Santos Sacramentos, la distinguida señora de nuestro querido amigo don Manuel de Armenta. Muy sinceramente lo lamentamos, haciendo votos por que halle la enferma rápida y completa mejora.

—El mozo Pedro Martínez López, hijo de Francisco y de Ana, natural de Torre-donjimeno, se presentará en el Negociado de Quintas de este Ayuntamiento, para enterarse de un asunto de interés.

—A las tres de la tarde del domingo 8 del corriente, celebrará el Círculo de Labradores junta general ordinaria, en cumplimiento de lo que dispone el artículo 29 del reglamento.

DEPORTES

Foot-ball

Mañana a las tres de la tarde y en el campo de la Victoria se celebrará un interesante partido entre los equipos Córdoba F. C. y el de la Reina.

La lucha será interesante dado el gran empeño que tiene el primer equipo en conservar su última victoria y el segundo en demostrar que vale más que el primero.

En fin, ¡hechosos son acciones y no buenas razones!, así es, que mañana se despejará la incógnita sobre el terreno, y veremos cuál de los dos es más digno de encomio.

FAUT.

Desde El Carpio

Aginaldo para los soldados carpes. La Junta de Damas de la Cruz Roja de este pueblo, por indicación del Alcalde don Francisco Gracia Espín, y de la recordada obtención en la fiesta de las Bandoleras, han remitido por mediación de los señores Gobernadores Militares, unos paquetes de aginaldo para todos los hijos y vecinos de ésta, que se encuentran en Africa.

Cada uno de los paquetes contiene un impermeable colchoneta, medio kilo de chorizo, una caja de maticados, una de roscos y alfajores, una de caramelos y galletas, una libra de chocolate de almendra, una botella de aguardiente y otra de vino, al objeto de que cuando las reciban nuestros queridos coterráneos celebren la pasqua en nombre de sus paisanos.

Desde estas columnas felicitamos a las señoras de la Junta, por su acuerdo de enviarles este obsequio a los soldados de este pueblo, y a la vez rogamos a las dignas señoras de la Junta que continúen su hermosa y noble labor, y no sea este el último recuerdo que se les mande, pues todo cuanto se haga en beneficio de nuestros hermanos es poco, ya que tantas penurias y sufrimientos están pasando; es al menos que estamos obligados, a proporcionarles un rato de expansión y alegría que sepan que en su pueblo no se les olvidará. —Corresponsal.

El Carpio 4 de Enero de 1922.

HACIENDA

Por la Tesorería de Hacienda de esta provincia se ha dispuesto que el próximo sábado día 7, se hagan efectivos los libramientos siguientes: Don Miguel García, don Angel González, don Francisco Fernández y don Juan Entrenas.

DE MONTORO

Ilustro huésped.—El domingo, primer día del año, tuvimos el alto honor de recibirnos por nuestro querido Prádo el excelentísimo señor don Adolfo Pérez Muñoz, que presidió la reunión extraordinaria que anualmente celebra las Conferencias de señoras de San Vicente de Paul, devota institución en pro de los pobres, que acertadamente preside doña Manuela Medina de Francés.

Terminado el acto mencionado, su excelencia se trasladó al domicilio de los señores de Francés, donde se hospedó, descansando a las cinco de la tarde en auto particular y un numeroso gentío.

Boda.—En la iglesia de Nuestra Señora del Carmen, se celebró en la noche del día 5 del enlace matrimonial de la bella señorita María Mazaletas Jurado, con el abogado de esta población don Cecilio Verde Cano.

Defunción.—Ha recibido cristiana sepultura, en el que en vida fue secretario judicial de este Juzgado de instrucción, don Juan Ferrández Pedrajas.

Ocurrió a su entierro una numerosa manifiesta acción de duelo, siendo llevadas las cintas del féretro por sus compañeros y familiares y el duelo presidido por las autoridades locales, y parientes más allegados. —Corresponsal.

Para el alcalde interino

Desde hace unos cinco meses, o sea mucho antes de que comenzara la estación de invierno hemos venido interesando de la alcaldía que a los ordenanzas camilleros de la casa de socorro se les hicieran los uniformes de paños al igual de los demás funcionarios del ayuntamiento.

Los porteros de la Casa Consistorial los lucen desde hace tiempo; en cambio esos desdichados empleados que pasan día y noche prestando servicio en la calle, carecen de ropa de abrigo. Unos tienen el pantalón de verano y americana costeados de su peculiar particular y otros ostentan todo el uniforme de lino.

No ha sido una sola vez la que hemos visto a los citados camilleros trasladar entornos desde su domicilio al hospital a las altas horas de la madrugada yendo sin una prenda de abrigo.

Creamos que el no tener dichos empleados uniformes de invierno consista en el Ayuntamiento, pero nos hemos informado bien y no consiste en el municipio, pues desde hace tiempo se acordó en una de las sesiones que se les proveyera de las prendas necesarias.

Ahora la culpa está en el sastrer encargado de la confección de las prendas de referencias, que desde hace tiempo tomó medida a los ordenanzas camilleros para confeccionarles los trajes y es a la hora en que aún continúan vestidos con ropa de verano.

Esto es verdaderamente intolerable y el municipio debe evitar este abuso a la mayor brevedad posible.

Nosotros interesamos del alcalde interino Sr. La Calle de Castro, que con tanto celo y actividad resuelve cuantos asuntos se relacionan con el Ayuntamiento y muy en particular con lo que afecta a los empleados de la corporación que llama la atención al sastrer encargado de la confección de los uniformes, para que los termine cuanto antes.

Nosotros no somos profesionales en dicha industria, pero no hay derecho a tardar en confeccionar cuatro trajes más de cinco meses.

Esperamos que el Sr. La Calle de Castro resolverá cuanto antes este enojoso asunto.

MILITARES

La festividad de mañana
Con motivo de la festividad del día de mañana, las fuerzas de esta guarnición vestirán de gala, izándose el pabellón nacional en los edificios militares.

Con el mismo espíritu, el excelentísimo señor gobernador militar, se ha dignado disponer que por los señores primeros jefes de esta guarnición, se nombren nutridas comisiones de los señores respectivos, que presididos por un jefe de los mismos, cumplimentarán a las diez de la mañana al excelentísimo e ilustrísimo señor Obispo de esta Diócesis, en el Palacio de su residencia.

Información telefónica

Los generales Milans del Boch y Aguilera, candidatos a la jefatura del Estado Mayor central del Ejército.—"El Imparcial", asegura que ahora se negocia directamente con Abd-el-Krim.—y que por discreción calla sobre el pasado.—La huelga minera de Asturias.—"El Diluvio", contra Cierva.—En Larache empiezan las operaciones y en Melilla se suspenden por el temporal.—La Comisión cordobesa entrega la lápida de San Rafael y la bandera que se colocará en Monte Arruit.—El furioso temporal reinante impide la entrada y salida de los correos de África.—El general Weyler marcha al campo por unos días.

De Madrid

Madrid, 5 15 a 19.

El "Diario de la Guerra"

Destinando a la Policía indígena de Melilla al capitán don Juan Montero Cabanas.

Idem id. de Ceuta a don José Gómez García.

Nombrando auxiliares de farmacia a 19 soldados de cuota, licenciados en Medicina cuya relación se cita.

Concediendo cruces de plata de San Hermenegildo a varios jefes y oficiales.

"La Gaceta" de hoy publica

Concediendo un crédito extraordinario al ministro de la Gobernación, para la adquisición, por cuenta del Estado, de hilos con destino a los teléfonos.

Concediendo la cruz de Beneficencia a doña Consuelo Adame y a don Antonio Bono.

Disponiendo que el Banco admita las obligaciones prorrogadas por dos años, a que hace referencia el decreto de 17 de diciembre último.

Los candidatos a la jefatura de Estado Mayor Central

Intimos del ministro de la Guerra, señor Cierva, aseguran que el candidato que mayores probabilidades tiene para ser nombrado jefe de Estado Mayor Central, en la vacante dejada por el señor Weyler, lo es el general Milans del Bosch.

Sin embargo, otro de los que aspiran a dicho puesto, con algunas seguridades de alcanzarlo, lo es también el general Aguilera, que se hallaba de vacaciones en Ciudad Real y ha regresado a Madrid con dicho objeto.

Hasta hoy no hay nada en concreto acordado respecto a quien vaya a nombrarse jefe de este organismo militar.

Una impresión de "El Imparcial" sobre el rescate de los prisioneros

Este importante periódico, en su fondo de hoy, su director, que ha hecho el viaje a Melilla con el ministro de la Guerra, dice que no es el momento oportuno para hablar del pasado, porque la discreción obliga a sellar los labios; pero sí puede asegurarse que de este viaje se ha conseguido ponerse al habla con el propio Abd-el-Krim, para el rescate de prisioneros, esperando solo que el caudillo rebelde conteste para ultimar, siempre y cuando las condiciones no sean vejatorias ni indignas para España.

Habla el conde de Colomby

El director general de Comunicaciones ha manifestado que durante los días de Nochebuena y Pascua se han repartido cuatro mil paquetes militares, dos mil giros postales y se han utilizado más de cien vagones en el transporte de envíos militares.

En las centrales de telégrafos se han expedido por día, más de ciento veinticinco mil palabras.

Así da gusto ser ministro

En la Gobernación se nos ha manifestado por el subsecretario, que no tenía noticias que comunicar a la prensa porque la tranquilidad era absoluta en todas partes.

Solamente tenía un telegrama del gobernador de Badajoz, comunicando que se había solucionado la huelga agrícola de Herrera del Duque.

Los ascensos del mes

Se han hecho las siguientes propuestas de ascensos en el presente mes:

Ascenderán de Estado Mayor: Un teniente coronel, tres comandantes y tres capitanes.

De Infantería: Cuatro tenientes coroneles, cuatro comandantes, nueve capitanes y once tenientes.

Artillería: Tres tenientes coroneles, cinco comandantes, cinco capitanes y veintiseis tenientes.

Carabineros: Dos comandantes y un capitán.

Benemérita: Un teniente coronel, cuatro comandantes, cuatro capitanes, cinco tenientes, seis alféreces, seis sargentos y seis de nueva entrada.

Intervención: Un comisario de primera y otro de segunda.

El mariscal Liautay desmiente una información

Por el ministerio de Estado se ha facilitado una nota en la cual, según ha comunicado nuestro embajador en París, el mariscal Liautay ha desmentido las declaraciones que le atribuyen ciertos periódicos contra España.

Maura despacha con el Monarca

A la hora acostumbrada estuvo en Palacio el Presidente del Consejo señor Maura despachando con el monarca durante media hora.

A la salida se limitó a decir a los periodistas que no ocurría nada de particular.

Otros ministros despachan con el Rey

Después del señor Maura despacharon con el Rey los ministros de Instrucción, Fomento y Trabajo, poniéndole a la firma varios decretos de sus departamentos.

La reina Cristina ha regresado

Esta mañana regresó de San Sebastián la reina Cristina, que era esperada por la familia real, el Gobierno y distinguidas personalidades.

El servicio de odontología en la Marina

El ministro de Marina ha publicado una real orden creando en la Marina el servicio de odontología que se hace obligatoria para todo el Ejército de mar.

Se instalarán además en Madrid, Ferrol y Cádiz varios gabinetes con este objeto.

A los marinos se les entregará una cartilla en la cual se acreditará que cada seis meses han sido reconocidos por el odontólogo.

La firma de Gracia y Justicia

Nombrando secretario judicial de Valencia a don Adolfo Pince.

Idem de Las Palmas de Gran Canarias a don Andrés García.

Idem de Teruel a don Manuel Rerán.

Declarando la excedencia de la secretaria judicial de Tarragona.

Hablando con Francos Rodríguez

El señor Francos Rodríguez nos manifestó que asuntos urgentes le obligaban a marchar a Alicante, y que con respecto a los presupuestos, los está ultimando a base de amoninar los gastos.

Mañana habrá sesión

El Ayuntamiento de ésta, a pesar de la festividad del día, celebrará sesión.

El lunes, los ministros entregarán los presupuestos a Cambó

El ministro de Marina ha manifestado que está ultimado el presupuesto de su departamento para enviarlo a Cambó el lunes próximo y cree que lo propio harán los demás ministros.

Una vez que el señor Cambó conferencie con todos los ministros, llevará los presupuestos al Consejo para su despacho.

Refiriéndose a los Aranceles, dijo que efectivamente era él el que más batallaba con Cambó estudiando partida por partida, que hasta ahora se había resuelto armónicamente y de una manera cordial, sin que haya originado disgusto alguno entre los ministros.

Cuando se reanuden las sesiones de las Cámaras seguidamente se discutirán los presupuestos y los nuevos aranceles.

Anunció que el lunes habría una reunión de cinco horas para seguir el estudio de los aranceles.

Terminó el ministro diciendo que ya también se había comido el pavo de Reyes, ahora solamente falta el de Carnaval.

Nos dicen en la Presidencia

El subsecretario de la Presidencia manifestó que se había firmado un decreto sometiendo a la Junta de Colonización toda la zona de Marruecos para la resolución de cuantos asuntos surjan de índole colonista.

Villabragima terminará la Gran Vía

El flamante alcalde marqués de Villabragima, ha multado con cinco mil pesetas a la empresa de las obras de la Gran Vía, por no cumplir el contrato estipulado, habiéndole conminado con intervenirle la fianza de un millón de pesetas que tiene, si para el primero de Febrero no tiene trabajando el número de albañiles a que se refiere el compromiso contratado, y a su costa se terminará por el ayuntamiento las obras de la Gran Vía.

Weyler, se marcha al campo

El capitán general don Valeriano Weyler, ha marchado a una finca próxima de la corte donde pasará algunos días alejado de la política.

De la guerra

La Barrera en Tefter

Larache 5.—Llegó a Tefter el general La Barrera, el que seguidamente comunicó con el Alto Comisario general Berenguer, participándole que todo estaba preparado para el avance.

Hoy darán comienzo las operaciones

Larache 5.—No obstante la densa niebla que existe, se asegura que hoy darán comienzo las operaciones de avance.

El Raisuni y Hamido piden someterse

Larache 5.—Se rumorea que los jefes rebeldes el Raisuni y Hamido han enviado nuevamente al general Berenguer emisarios para conocer las condiciones para someterse.

El enemigo no opondrá mucha resistencia

Larache 5.—Se sabe que el enemigo no opondrá mucha resistencia a las nuevas operaciones que hoy se han empezado.

La esposa de La Barrera visita los hospitales

Larache 5.—La esposa de La Barrera y otras distinguidas señoras estuvieron visitando los nuevos hospitales de sangre recientemente instalados.

Hermanas a Alcazarquivir

Larache 5.—Marcharon a Alcazarquivir diez hermanas de la Caridad para prestar en los mismos sus servicios.

Pidiendo un local para otro hospital

Larache 5.—La duquesa de la Victoria ha solicitado de Berenguer se le conceda el local donde estaba instalada la escuela de árabe para en el mismo instalar un nuevo hospital de sangre.

Todo preparado.—25.000 hombres a la lucha

Tetuán 5.—En las nuevas operaciones tomarán parte varias columnas que suman veinticinco mil hombres, que llevan por objeto asegurar la posesión de Xauen.

Propósitos de Berenguer

Tetuán 5.—El general Berenguer tiene el propósito de dar por terminada esta fase de la campaña dentro de la presente semana de enero.

Goicoechea con Berenguer

Tetuán 5.—Hoy han almorzado juntos el general Berenguer y Goicoechea.

También en esta zona llueve

Tetuán 5.—En esta zona también se ha desencadenado un furioso temporal.

Las operaciones sobre Dar-Drfus

Melilla 5.—En la próxima semana, si el temporal ha cesado, comenzarán las operaciones sobre Dar-Drfus, con cuya operación quedará aislada la cábila de Beni-Said, que seguidamente se someterá.

Una artística lápida de San Rafael a Monte Arruit

Melilla 5.—Se ha recibido de la comisión cordobesa una artística lápida de San Rafael y una bandera española que regala la población de Córdoba en memoria de los héroes de Monte Arruit.

El temporal no deja salir el correo

Melilla 5.—A causa del temporal ha suspendido la salida el correo de Málaga.

Correo que no llega

Melilla 5.—Tampoco hoy ha entrado el correo de Málaga, llevando dos días sin correspondencia por el temporal.

Sanjurjo felicita

Melilla 5.—El comandante general Sanjurjo ha felicitado a la sección de montaña que rechazó valientemente una agresión mora en el camino de Tikermin.

La comisión de Burgos

Melilla 5.—La comisión de Burgos estuvo visitando al padre Revilla, al que le entregó una campana de plata que los burgaleses le han regalado por su heroísmo.

Para la señorita Merry del Val

Melilla 5.—La Prensa local solicita del Gobierno se premien los servicios que ha prestado en los hospitales de la Cruz Roja la señorita Merry del Val.

Envío de ropas

Melilla 5.—La Reina Victoria ha anunciado el envío de lotes de ropas para los soldados.

No sirven

Melilla 5.—Se han suprimido las posiciones de Hidám y Ysmoart por no considerarse ya útiles para la campaña.

A causa del temporal

Melilla 5.—La lancha que salió para efectuar el convoy a Cabo Tres Forcas ha regresado al puerto por el temporal reinante.

Un bravo que mejora

Melilla 5.—El valiente teniente el Tercio López Hidalgo que resultó gravemente herido en las últimas operaciones, está muy mejorado.

A los valientes sevillanos

Melilla 5.—El general Fresneda entregó un reloj de oro y premios de treinta pesetas a los soldados del tercio sevillanos que más se distinguen en los combates.

Nuevo régimen

Melilla 5.—Hoy se ha comenzado la implantación del nuevo servicio de alimentación ordenado por Cierva en su visita a los hospitales.

El temporal impide que se opere

Melilla 4.—A consecuencia del temporal que reina se han suspendido las operaciones anunciadas para hoy.

La Comisión cordobesa

Melilla 5.—Procedente de la Península llegó la comisión cordobesa, que trae donativos para los soldados de la Reina.

El recinto de Monte Arruit

Melilla 5.—Se está construyendo el recinto que defenderá la posición de Monte Arruit, ya que esta posición quedará en la misma forma que la abandonaron los moros como monumento nacional.

El delegado de la Cruz Roja a Alhucema.—Buenas impresiones del rescate

Melilla 5.—Marchó a Alhucemas el delegado de la Cruz Roja, el cual tiene buenas impresiones acerca del rescate de prisioneros afirmando que ahora reciben todo cuanto se les envía en viveres y ropas.

Los rebeldes se atrincheran

Melilla 5.—Frente a la posición de Tikermin los rebeldes se han atrincherado, habiendo disparado sus cañones sobre Kadur.

Nuevo servicio de automóviles

Melilla 5.—El domingo próximo se inaugurará el nuevo servicio de automóviles entre ésta y Uxda.

De provincias

BARCELONA

Denuncias

Barcelona 5.—Los jueces que entienden en las 17 denuncias hechas por el fiscal contra los farmacéuticos que Martínez Villar denunció, han acordado la remisión al laboratorio de las medicinas y recetas que despacharon.

"El Diluvio" contra Cierva

Barcelona 5.—Ha sido denunciado el periódico "El Diluvio" por ataques al ministro de la Guerra señor Cierva.

Agresión a un guardia municipal

Esta mañana al pasar por la barriada de Abad, de una barraca salían voces de auxilio y al aproximarse el guardia municipal del distrito fué recibido a tiros por una mujer que había en la misma.

El guardia resultó ileso y pudo desarmar a la agresora conduciéndola al juzgado de guardia.

Un herido que mejora

El vendedor ambulante Mariano Sanz, que resultó ayer gravemente herido en el atentado de que fué objeto, ha experimentado, dentro de la gravedad, alguna mejoría.

La nieve retrasa los trenes

Barcelona 5.—A consecuencia del fuerte temporal de nieve, el correo de Madrid ha llegado con cuatro horas de retraso.

Los congresistas de artes y oficios

Barcelona 5.—Los congresistas de artes y oficios han visitado hoy la Universidad industrial.

La huelga de Langreo

Continúa en el mismo estado la huelga de mineros de Langreo.

Se ha unido a la huelga a los de Serradé. Los mineros de Mieres continúan trabajando.

Hoy se reunirán los mineros para conocer el orden del día de la asamblea que el domingo se celebrará en Sama.

La concentración de la benemérita ha terminado.

El orden es completo en toda la cuenca minera de Asturias.

La docena de huevos dos pesetas y la carne dos cincuenta el kilo

Vigo 5.—Ha causado excelente impresión el acuerdo de la Junta de Subsistencia de tasar la docena de huevos en dos pesetas y la carne de vaca en dos cincuenta el kilo.

Todos los cabarets cerrados

Vigo 5.—El gobernador civil dió anoche la orden a la policía de que todos los "cabarets" fuesen inmediatamente cerrados y clausurados.

Como la policía llevase las llaves, los artistas no pueden marchar por tener sus ropas dentro, habiendo visitado al gobernador para que revoque la orden y se les entregue sus equipos.

ZARAGOZA

La huelga de curtidores

Zaragoza 5.—Los patronos han comunicado al gobernador que no pueden acceder a los deseos de los obreros de aumento de jornal.

Huelgan todos los del ramo de curtidos. La tranquilidad y el orden es absoluto.

Del extranjero

LISBOA

Continúa el mismo gobierno

Lisboa 5.—El gobierno de Cunha Leal continuará en el poder, en virtud de haberse llegado a un acuerdo entre los demás partidos republicanos.

En la guardia nacional se introducirán algunas reformas.

CASA SAPENA

Especialidad en medias.—Inmenso surtido en calzados para niños.—Conte de Cárdenas, número 26 (antes Letrados).

Subasta voluntaria

En subasta que tendrá lugar el día 15 de enero de 1923, en la Notaría de don Francisco Rodríguez y González, sita en el piso principal de la calle de Sánchez Guerra, se enajena la hacienda de olivar y tienda calma nombrada de Santa Catalina o de la Noria, término de Montemayor, con arreglo al pliego de condiciones que se halla de manifiesto en dicha Notaría.

1922

Este año lo hemos constituido con la misma rebaja de precios hecha en todos los artículos de los almacenes de tejidos de

Francisco Hierro Aragón

No se trata de reclamos y para demostrarlo allá van precios:

Magníficos cuellos piel, a 7, 10 y 15 pesetas.
Toquillas grandes a 2,25 pesetas.
Agüitos señora y caballero, 30 y 45 pesetas.
Camisas señora y cateteros, 3,50, 4,50, 6 y 8 pesetas.
Trajes de punto para niño, a 10 pesetas.
Abrigos lana para señora, a 4,50 pesetas.
Bufandas lana desde 0,75 pesetas.
Cortes traje pura lana, desde 15 pesetas.
Lanillas vestidos, 0,60 pesetas.
Mantas de lana, a 6 pesetas.

Calle Ayuntamiento

IMPORTANTE

Compañía Inglesa de Seguros Contra Incendios desea un representante para Córdoba y su provincia.

Dirigirse por escrito a SERRANO y OBREGÓN

calle Ambrosio de Morales, núm. 10, Córdoba.

En la bodega de Diezgué

REALLEJO, 66

se está vendiendo un vino de a 20 superior a 6 reales litro y de a 24 riquísimo a 7 reales litro.

ALMACÉN DE CAMAS METÁLICAS Y COLCHONES SOMNERS

CAMAS DE MADERA Y MUEBLES

Alfonso Redondo

Duque de Hornachuelos, 7.—CÓRDOBA

Ventas a plazos y al contado

Enrique Torres

PROYECTOS Y CONSTRUCCIONES DE OBRAS DE HORMIGÓN ARMADO

Para informes y detalles:

Avenida de Canalejas, 7 dup.—Córdoba

CAFE "LA PERLA"

Establecimiento de primer orden, el más acreditado, cómodo y céntrico de la población frecuentado por las personas de buen gusto.

Cerveza helada, al grifo y en botellas, de distintas marcas; vinos y licores del país y extranjero.—Chocolate con pastas, a 0,90.—Salón de billar en el principal. Servicio permanente.—Sucursal: Café Suizo.

Fábrica de Mosaicos

HIDRÁULICOS COMPRIMIDOS

Depósito de materiales de construcción y Fábrica de Yesos

Nuestra Señora del Carmen

(Estación de Campo Real)

Manuel García Bartolomé

Despacho: Plaza de Colón, 15.—Córdoba

ULTRAMARINOS FINOS

Victoriano Rivera, 2

CASA CONDE

Gran surtido para Nochebuena y Pascua

Pasamanería «EL PENSAMIENTO»

Gran novedad en juguetes de todas clases FRANCISCO ARENAS SERRANO

Conde de Cárdenas, 8 y 10

El mejor regalo de Pascuas

cajas surtidas de las bodegas de

CRUZ CONDE

Informaciones de hoy 6

INTERESES PROVINCIALES

Para los padres de la provincia no tienen importancia las comunicaciones

Los cronistas y romanceros cordobeses suelen cantar, con legítimo orgullo, la privilegiada situación geográfica de esta ciudad como uno de los motivos fundamentales de su progreso y crecimiento. Muchos beneficios hemos obtenido, en efecto, de tan favorable circunstancia, y la realidad se ha encargado de demostrar a todas luces, con hechos tan notorios y felices como la instalación de la gran fábrica de construcciones electro-mecánicas en la bifurcación de las líneas ferroviarias de Sevilla-Málaga, que no es un valor ilusorio y vana para el porvenir de Córdoba su estratégica situación en lo referente a comunicaciones.

Caminó obligado y nudo de enlace de todas las vías de comunicación con el sur de España, estación de tránsito en la ruta de África, tan debatida en el proyecto de ferrocarril París-Dakar y paso también forzado de una de las más importantes rutas aéreas, debe ser Córdoba el punto de concurrencia de un tráfico colosal y está llamada a su vez a convertirse en una de las más importantes metrópolis del Comercio y la Industria española.

Cuanto a las comunicaciones se refiera ha de tener para nosotros un excepcional interés, y, sin embargo, nada hay tan descaído como las vías de comunicación en Córdoba.

Dejemos hoy a un lado el detestable servicio ferroviario, al que tan escasa atención prestan los conspicuos de la provincia; no censuramos tampoco al lector exhumando las momias de proyectos tan importantes como el del ferrocarril de Córdoba a Puertollano, que acortaría en 115 kilómetros el trayecto de Córdoba a Madrid, ni menos hagamos el intento de sonrojar a los padres de la provincia atendiendo a otros tan dormidos como el de la telefonía.

Constantemente nos llegan sentidas lamentaciones de los pueblos de la provincia, de que nos hacemos eco estérilmente. Unas se refieren a los servicios ferroviarios, y las más al detestable estado de las carreteras.

Para los padres de la provincia no tienen importancia estas cuestiones. Ahora que el nuevo personal de obras públicas atiende con el debido celo la reparación de carreteras, cuando se echó en ellas la piedra que antes se perdía, no manda el Esta-

do las indispensables apisonadoras que desde hace varios meses se tienen solicitadas.

Algo había de faltar para que nuestras carreteras permanecieran definitivamente intransitables.

La piedra esparcida y suelta hace a los carruajes de toda índole semejante efecto al de un camino de obrosos en los pies descalzos de un caminante.

Especial mención y párrafo aparte merece la desdichada carretera de Palma del Río, esa ruta que ha de poner en comunicación a Córdoba con toda la parte occidental de la provincia. Tan urgente ha parecido al Estado su terminación, que el último trozo, de seis kilómetros, ha salido a subasta por cuatro años!

Quiénes pueden y deben interesarse por estas cuestiones viven muy apartados de estas amargas realidades y tienen su ideología muy lejana de las aspiraciones de la provincia para interesarse en ellas.

Menos mal que el pueblo posee como nadie la resignada y rara virtud de esperar, de esperar siempre.

Entré tanto, soñemos con los grandiosos proyectos del mañana, la ruta aérea, la vía fluvial del Guadalquivir, los autobuses, los ferrocarriles secundarios...

A propósito de esto, daremos a la publicidad el proyecto que, desde hace varios meses, tiene, con la aprobación de sus socios, el Consejo de administración de la sociedad minero-metalúrgica de Peñarroya, de construir una línea ferroviaria de Conquista a Puertollano, de 54 kilómetros, cuya concesión posee dicha sociedad.

Con el fin de interesar otros disponibles en la ampliación y explotación de su red ferroviaria, la compañía de Peñarroya se propone constituir una nueva entidad, de nacionalidad española, a la que cedería las vías férreas y concesiones que actualmente posee.

Por el proyecto representa una interesante mejora que beneficiaría a una gran zona de nuestra sierra. Una vez construido dicho ferrocarril, la red de Peñarroya alcanzaría una extensión de 241 kilómetros.

Pero, volviendo a lo de nuestras intransitables carreteras, cubiertas de grava suelta, ¿no habrá ningún representante de la provincia capaz de conseguir del Estado el envío de media docena de apisonadoras?

El caso es, en verdad, aplastante.

JULIFER

Las aventuras de Pancho contra el azar no hay razones

Por colarse en el cine sin dinero, e intentar convidar a pastillitos, emplea un timo sanduguero.

Este caso, verdaderamente insolito y no desprovisto de cierta gracia, es original y seguramente no ha sido puesto en práctica por ningún acreditado amigo de lo ajeno, con menos provecho que nuestro héroe.

Pancho se llama. Es bajo, rechoncho y de tipo paaleado. Llegó a Córdoba y se metió en un cine. El dueño de la casa de huéspedes de a dos sesenta y cinco con desayuno, lavado de ropa y pila, enclavada en una de las calles más céntricas de Córdoba.

No sabemos por qué, ni nos interesa tampoco, el Malagueño fué molestado por el dueño de la casa, el que prolijo algunas frases que lo molestaron más que una pulga en una función de cine selecto. Salieron a la calle y en ella el dueño lo invitó a desahucarse con todos los requisitos preparatorios, en una haza cercana a la capital.

—De modo que ya lo sabe usted, fío incorrecto! Tengo el corazón más grande que la plaza de toros, y estoy dispuesto a meterle legalmente seis baías en la cabeza, le dijo irracundo el papillero.

El de Málaga, no se inmutó por lo del corazón, que él también lo tenía de idéntico tamaño, pero al oír lo de las baías, cambió de color, y acordándose de lo feliz y encantadora que es la vida, le dijo:

—Mie osté amigo. Yo tengo mucho que hacer en estos días por mor de don Antonio, y le propongo que aplacemos el desafío hasta la víspera de Semana Santa.

Y después, como si tal cosa, contoneándose fuese hacia el Gran Capitán para darle cuenta a un policía de lo sucedido.

Películas callejeras

Un malagueño temible

Adolfo Pérez (a) el Malagueño, es un personaje más gracioso que una función por la compañía del señor Porcel y más valiente que un guardia nocturno. A más de esto, es un excelente y honradísimo taquillero del gran cine del señor Ramirez.

Pues bien. Nuestro amigo se alojaba en una casa de huéspedes de a dos sesenta y cinco con desayuno, lavado de ropa y pila, enclavada en una de las calles más céntricas de Córdoba.

No sabemos por qué, ni nos interesa tampoco, el Malagueño fué molestado por el dueño de la casa, el que prolijo algunas frases que lo molestaron más que una pulga en una función de cine selecto. Salieron a la calle y en ella el dueño lo invitó a desahucarse con todos los requisitos preparatorios, en una haza cercana a la capital.

—De modo que ya lo sabe usted, fío incorrecto! Tengo el corazón más grande que la plaza de toros, y estoy dispuesto a meterle legalmente seis baías en la cabeza, le dijo irracundo el papillero.

El de Málaga, no se inmutó por lo del corazón, que él también lo tenía de idéntico tamaño, pero al oír lo de las baías, cambió de color, y acordándose de lo feliz y encantadora que es la vida, le dijo:

—Mie osté amigo. Yo tengo mucho que hacer en estos días por mor de don Antonio, y le propongo que aplacemos el desafío hasta la víspera de Semana Santa.

Y después, como si tal cosa, contoneándose fuese hacia el Gran Capitán para darle cuenta a un policía de lo sucedido.

Notas Taurinas

Hemos recibido un cuadro estadístico, lujosamente editado, de las corridas toradas en la temporada de 1921 por el estudianto estoqueador Juan Anlló (Nacional II), que tan buen cartel tiene conquistado en nuestra plaza.

Contrató en dicha temporada 30 corridas, de las que perdió seis por diferentes causas. Como premio a su buena actuación cosechó abundantes orejas a cambio de algún que otro serio percance, siendo el más serio el que sufrió en la plaza de Sevilla; donde fué alcanzado por un toro de Miura que le infirió una herida en el pecho con fractura del esternón.

El 28 de Agosto mató en Madrid el solito seis de Manjón, obteniendo un ruidoso éxito. Cortó la oreja del sexto y salió en hombros por la puerta grande hasta su domicilio.

Tomó la alternativa el 21 de Septiembre en la plaza de Oviedo, de mano del Alcalareño, que le fué confirmada por Freg en Madrid, el 25 del mismo mes. Terminó lucidamente su temporada el 23 de Octubre en la plaza de Córdoba.

El valiente matador es seguramente uno de los llamados a figurar en primer término en la temporada próxima, para la que ya tiene contratadas algunas fechas.

Automóviles

Mercedes, 1645 y 2390 HP, sin válvulas, con toda la carrocería de aluminio, y Liberty, 2345 HP, seis cilindros, tipos sport y lujo.

Representantes exclusivos para Córdoba y su provincia.

SÁNCHEZ HERMANOS

Duque Hornachuelos, 12, duplicado

CRÓNICAS BARCELONESAS

Estadio Catalán

Ha constituido un gran acontecimiento aportoivo la inauguración del Estadio Catalán, efectuado el domingo último, donde jugaron un partido de fútbol los equipos «El Sparta» de Praga, campeón de Checoslovaquia, y F. C. «Barcelona», campeón de Cataluña.

Enclavado en la falda de la montaña de Montjuich, en los terrenos destinados a la futura Exposición Internacional de Industrias Eléctricas y General Española, ocupa una extensión de terreno que en su mayor parte, está circundada en sus dos terceras partes, por elevadas paredes naturales. Aun en construcción, falta mucho por hacer en este gran campo deportivo, que una vez terminado será seguramente uno de los mejores del mundo.

Bien decían los técnicos encargados de levantar los planos de la Exposición, que en la falda de Montjuich había sitio para todo y realmente como no sea viéndolo, no se puede formar idea ni siquiera aproximada de la enorme extensión que tienen los edificios proyectados para la Exposición y los ya construidos, puesto que se de una capacidad asombrosa, que no estamos acostumbrados a ver.

El Estadio, pues, tampoco podía ser un campo deportivo, vulgar y corriente, debía tener también las proporciones adecuadas al objeto que se propusieron, esto es, que fuera uno de los mejores en su clase. Para apreciar su capacidad, basta decir que se calculan en más de 20.000 los espectadores que allí se reunirán el domingo último.

Nosotros que estamos acostumbrados a las grandes aglomeraciones de gente que concurren a los toros, nos causó verdadero asombro la multitud que se congregó, pendiente de las hazañas de la lucha y tan ávida en todos los detalles.

El «Sparta» venía precedido de gran fama y los jugadores no han podido ocultar su contrariedad al verse vencidos por el «Barcelona». Como suceda siempre en estos casos, atribuyeron su derrota a que el campo era duro y ellos estaban acostumbrados a jugar en campo blando, como se juega en todos los países. También debieron encontrar muy duro el juego de los catalanes, puesto que se lamentaban los checoslovacos, de que hubiesen tenido que ingresar en el hospital dos de sus jugadores y los restantes, todos, estaban más o menos lesionados. Claro está que se proponen tomar un completo desquite cuando el «Barcelona» vaya a Praga.

Los barceloneses pueden estar orgullosos de tener un campo de Fútbol de tan inmejorables condiciones, tanto por su ventajosa situación, como por sus grandiosas proporciones.

Repetimos que mucho queda por hacer para que el «Estadio» catalán esté completamente acabado, pero dada la gran afición que van despertando esta clase de espectáculos, no dudamos que en breve plazo será un hecho la total terminación de las obras.

José Cormart.

Barcelona, Enero de 1921.

Dr. R. de Villa-Zevallos y Lara

Cirujano general y especialista de enfermedades del aparato Génito Urinario. Procedente de los hospitales Necker y Lariboisiere. Miembro de la Sociedad de Cirujanos de París CONSULTA DE 2 A 5 Avenida de Canalejas (por la Victoria), 29

NOCHE DE REYES

En la noche de Reyes, el alma infantil, ingénua y alborzada, sonríe con la ilusión del donativo que los tres magos Melchor, Gaspar y Baltasar depositarán seguramente en los zapaticos que a la mañana siguiente han de aparecer llenos de juguetes.

Lector, medita conmigo y dedica un momento tu pensamiento a esos pobrecitos niños de la Europa Central. ¡Qué noche más triste para ellos! Los Reyes tal vez no los recuerden; porque son niños sin padres, niños sin abrigo, niños sin pan...

A mi puerta ha llamado una ancianita de cabellos plateados y rostro bondadoso; su cuerpo escuálido va cubierto de harapos; lleva de la mano una criatura de corta edad; me han tendido la mano demandando una limosna por el amor de Dios... y esta chiquilla, que sería bonita si el hambre y el dolor no transfigurasen sus facciones, también en noche de Reyes llorará al ver rota su ilusión de niña... Noche de Reyes; noche triste y fría para los desheredados de la fortuna, para estos infelices que de puerta en puerta van implorando una limosna por el amor de Dios. A ellos dedico estos renglones...

A mi también, al demandar una limosna de amor en los umbrales de una puerta, me respondieron:—Perdón, hermano...

Tomás Rivera

DE IZNAJAR

Defunción.—Víctima de penosa y larga dolencia, sobrellevada con resignación cristiana, ayer entregó su alma a Dios el puntónoroso caballero don Rafael Delgado Rodríguez.

Padre amantísimo, fiel y cariñoso amigo, tras una larga y azarosa vida política, y después de haber desempeñado en varias ocasiones la Alcaldía, hoy desaparece del mundo de los vivos, de humilde empleado del Estado, y sin más bienes que los de su modesta herencia.

Procha patente del sí mismo de amables y afectos con que continúa el finado cuenta su familia en esta localidad, ha ido la imponente manifestación, que como timo tributo, hoy le ha dado el pueblo al volar su cadáver al cementerio.

Descanse en paz el cariñoso y buen amigo, y sus afligidos hijos, hermanos y sobrinos, recien de las oraciones de este periódico en sus santos póstumos, el que de un modo especial hago extensivo a su hijo, el particular amigo, don Cristóbal Delgado Pinar.—Corresponsal.

SENTANDO JURISPRUDENCIA

El alcalde de Aguilar

No es nuevo el caso de un alcalde español, para el que sea letra muerta la legislación del reino y aún el conocimiento de aquellas discretas y mesuradas maneras que de debe ser tratado el ciudadano que cae bajo su férula. Para él fué creada en el Diccionario la designación de monterilla.

Ya hemos, en otras ocasiones, recogido algo de lo que sucede al pintoresco alcalde de Aguilar de la Frontera, pero lo que hoy conocemos, supera la más risible comedia.

Es el caso que, creyéndose agraviado un determinado sector de concejales aguileres por la conducta del alcalde para con ellos, dirigen una moción al Ayuntamiento comprensiva de varios extremos.

Y he aquí la contestación oficial de este nuevo Dracón, que dirige al concejal primario de la moción, y que ha llegado a nuestras manos para regocijo de todo aquel que la leyere:

«Decreto: No ha lugar a tramitar por improcedente la anterior moción, y adviértase a los señores concejales que la suscriben, en lo sucesivo, se abstengan de tratar con desconsideración rayana en la injuria y en el desacato a esta Alcaldía, así como de intentar traer a debate, tanto en sesiones ordinarias y extraordinarias, hechos inexactos y asuntos que no sean de índole administrativa y mucho menos aquellos que se refieran a cuestiones políticas y militares o de índole tan delicada como lo del rescate de los prisioneros de África o de cualquier otra clase ajenas a las funciones municipales, inclusive la proposición de votos de censura al alcalde de Real orden, cuyos actos solamente pueden juzgar las autoridades superiores.»

He aquí un caso a lo Ben-Chalali o a lo Bu-Rahall, que brindamos precisamente a esas autoridades superiores que invoca en su decreto el alcalde de Aguilar, el cual seguramente ha olvidado que manda en un país civilizado y constitucional.—K.

Reclamo de perdiz

Se venden a prueba 25 pajaros perdiz procedentes de Almería. Para verlos y tratar en la Posada San José, Campo de la Merced, José Pérez Martínez.

Gran Sastrería y Camisería Valenzuela

Gondomar, 4. -Elegancia y economía

Para defenderse del frío

En la tienda del METRO y en el piso conocido por el del «Barato», se han puesto a la venta importantes cantidades de confecciones: últimos modelos, a precios reducidos.

Para caballeros.—Pellizas, Gabanes, Trajes de lana, Bufandas.

Para niños.—Gabanes, Trajes de lana, Bufandas.

La pañería.—Cada día está más solicitada por el público, debido a sus precios extraordinariamente baratos.

Los picles, toquillas, chales, telería de señora y frangas, se venden a precios de ocasión.

Camisetas y pantalones de franela rusa, punto inglés y punto liso, hay extenso surtido para señoras, caballeros y niños.

PRECIOS FIJOS — PAGOS SOBRE MERCANCIA

Casa Central: Mármol de Bañuelos, núm. 2.—Sucursal: San Agustín, núm. 44

Pedro López e Hijos

BANQUEROS

APARTADO NÚM. 7.—TETÉFONO 34.—CÓRDOBA

Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos

COMPANIA COMERCIAL IBERICA

Avenida del Conde de Peñalver, número 24.—MADRID

PRODUCTOS QUIMICOS E INDUSTRIALES

Superfosfatos, Sulfato de cobre, Sulfato de amoniaco, Ácido sulfúrico, Ácido nítrico, Hiposulfito de sosa, coias gelatinas, Azul de ultramar, Tejidos Textilose, etcétera, etcétera.

Saquerio «Textilose» para toda clase de envases

Abonos compuestos y Sulfato de cobre «Peñarroya», Sales de potasa de Alsacia

Productos Químicos Industriales de los establecimientos «Kuhlmann» (Sars), Productos farmacéuticos «L'Alloune» (L'Alloune) (L'Alloune)

Agencia exclusiva de venta

Depositarío: JOSÉ CAÑETE Y DEL ROSAL.—CÓRDOBA

Avenida de Canalejas, 10



COMPANIA NACIONAL DE ELECTRICIDAD S. A.

Delegación para Andalucía: MARQUES DE PARADAS, 39 Y 41.—SEVILLA

Director general: M. J. MALDONADO Ingeniero Industrial

Información telefónica

El general Weyler marcha a Guadalajara.—Fiesta en la Asociación de la Prensa.—Francos Rodríguez hace algunas semblanzas de ministros.—Romanones de cacería.—Regreso de Sánchez Guerra.—Rumor muy grave.—Se quiere hacer dimitir a Cierva.—Intervención de una alta personalidad.—Las relaciones comerciales con Francia.—Dos bombas en Carcagente. El general Barrera revisa su columna.—Horroroso incendio en las cercanías de Londres.

De Madrid

Madrid 6, (de la 1 a las 3:50 m.)

Weyler se despide del personal que estaba a sus órdenes

El general Weyler estuvo esta mañana a despedirse del personal que estaba a sus órdenes en las dependencias del Estado Mayor Central.

Les explicó el porqué había dimitido, diciéndoles además de lo ya telegrafiado, que cuando ocurrieron los sucesos de Melilla en el mes de Julio último, le hizo presente al vicoadmirante de Eza el deber que tenía el Estado Mayor Central de intervenir en todo lo que con aquellos se relacionase, prometiendo éste que así se haría. Posteriormente y al ser nombrado ministro del ramo el señor Cierva, le hizo la misma advertencia, y éste le prometió que se le consultaría todo lo que con tal cuestión se relacionase.

Posteriormente el señor Cierva fué a Melilla, y cuando esperaba el general que le invitase a acompañarle para la debida inspección de servicios, vió con desagrado que se marchaba con personas dignísimas pero no capacitadas para poder apreciar lo que en Marruecos se precisaba.

Lo ocurrido después ya lo saben ustedes, se prescindió de este alto cuerpo, volviendo a Melilla sin tampoco decirme una palabra.

Yo espero de todos los que me escuchan—dijo—que a mi sucesor le prestarán la misma lealtad que a mí me habéis prestado, pues ante todo está el deber para con la Patria. Yo estoy y estaré mientras viva al servicio de España, como he estado hasta aquí, y tengo demostrado, habiendo aceptado puestos de inferior categoría, como hice al ir a la capitanía general de Cataluña, cuando se me indicó que así era preciso.

La cuestión de mi dimisión es de apreciación puramente personal y que no tiene nada que ver con la disciplina que existe y debe existir siempre en el ejército; yo espero de todos que conociendo este principio fundamental de la milicia, en él perseverarán para bien de la Nación.

Después estrechó la mano de sus subordinados y marchó a su domicilio.

Romanones de cacería

Invitado por unos amigos, ha salido en el expreso de Andalucía con dirección a un pueblo de la provincia de Córdoba el conde de Romanones, el que regresará a la corte el lunes próximo.

En honor del nuevo alcalde

Los concejales de este ayuntamiento que votaron para el cargo de alcalde al marqués de Villabragima, le han obsequiado hoy con una comida en el hotel Ritz.

A los postres llegó el conde de Romanones a tomar café con los reunidos, agradeciendo las frases que le dijeron respecto a su hijo.

Por expreso acuerdo de la comisión que organizó el banquete, no hubo brindis, reinando la mayor cordialidad entre los comensales.

El general Weyler a Guadalajara

Ha marchado a Guadalajara a pasar temporada el general Weyler; antes de marchar dijo a los periodistas que desmintiesen la noticia lanzada por alguien de que pensase ver a los jefes de los grupos políticos de las izquierdas gubernamentales.

También añadió que su deseo de ver a Romanones no era otro que el de cumplimentarle, pues al ser designado para ocupar el cargo que ha dimitido, el Conde desempeñaba la presidencia del Consejo.

Nuevo académico de Bellas Artes

Ha sido designado para ocupar una vacante en la Real Academia de Bellas Artes de esta Corte, el actual subdirector del Museo del Prado.

Banquete en la Asociación de la Prensa.—Semblanzas de los ministros por Francos Rodríguez

Para festejar el año que empieza se reunieron en la Asociación de la Prensa la junta directiva de la misma y muchos periodistas de Madrid.

Después de la comida, a la que asistió el señor Francos Rodríguez, éste en plan de camarada con el cariño que siente a los compañeros de la profesión, les hizo a éstos la semblanza de algunos ministros del actual gabinete.

Maura—dijo—es trabajador, bueno, honradísimo, leal; es capaz de sacrificarse porque no haya en el seno de sus amigos el más leve disgusto. Todo lo allana con la mejor buena fe y está propicio siempre a complacer a todos.

Cambó, frío, calculador, hombre de entereza y fuerza de voluntad enormes. Es capaz de todo con tal de conseguir su objeto. Estudioso y competente, siempre está a tono en todo los terrenos que se le presente, y capacitado para todo y observador con acierto de cuantos casos lo merecen.

González Hontoria. Hombre joven, jovial, lleno de entusiasmos y de iniciativas, es el consultor de los demás ministros. Enteradísimo en cuestiones internacionales y de un conocimiento exacto de todas las cuestiones; siempre afable y cariñoso con todo el mundo. En todos los Consejos es el que siempre es oído con más atención y de quien más nos asesoramos.

Coello, hombre optimista. Para él nunca pasará nada. Todo como ven-ga, como ven-ga.

Su lema es Patria, Ley y orden, y con este lema está siempre a tono; frío, con una frialdad inglesa, no se altera por nada y espera los acontecimientos con la mayor tranquilidad.

Cierva, al llegar al ministro de la Guerra, hace un gesto. Voluntad y entereza de acero. Luchador infatigable y defensor de la razón que él estima que debe ser. Para él no hay generales, ni Estado Mayor, ni juntas de defensa; para él la Ley es la suprema razón. Yo soy el ministro de la guerra y lo que yo mando se hace.

Dimitir nunca, equivaldría a desertar, y eso es cobardía, carácter indómito y renovador de lo que no sirve.

Regreso de Sánchez Guerra

Después de pasar unos días cazando invitado por el diputado señor Martínez Acacio, ha regresado a Madrid el presidente del Congreso señor Sánchez Guerra.

Obsequio a los soldados de la guarnición

Hoy, con motivo de la festividad del día, se obsequiará en la casa del soldado en esta corte a los individuos que asisten a ella de ordinario.

El citado domicilio creado recientemente se ve muy concurrido por los soldados de esta guarnición que pasan en ella la mayor

parte del tiempo que tienen libre de sus deberes.

En honor de un embajador que se marcha

El primer introductor de embajadores, ha dado hoy un the en honor del embajador de México, que se ausenta de esta corte. Al acto asistieron, además del señor Alensio Robles, que así se llama aquí, el cuerpo diplomático y muchos aristócratas.

Grave noticia. ¿Quiéren obligar a dimitir a Cierva? La intervención de una alta personalidad lo evita

Esta tarde ha circulado por Madrid una noticia que encierra suma gravedad.

Se decía que una comisión de... tenía acordado el visitar esta mañana al ministro de la Guerra y obligarle a presentar la dimisión de aquel cargo.

La causa se relacionaba con la dimisión del general Weyler.

Enterado de aquel propósito una alta personalidad, envió recado a los señores que se dice componían aquella y les obligó a desistir de tal proyecto.

Un amigo íntimo del ministro de la Guerra que fué consultado sobre la veracidad de tal noticia, manifestó que el señor Cierva tenía conocimiento de ello y que tenía fuerzas preparadas en el ministerio por si lo hubiesen intentado haberles prendido y enviado a prisiones militares.

También y por otra personalidad enterada de los asuntos políticos se decía que se acercaban grandes novedades, pero que contaban para solucionarlas con que los ministros del señor Maura y éste mismo lo dominaría, no ocurriendo nada.

El revuelo que estas noticias han producido es enorme.

De Gobernación

En el ministerio de la Gobernación comunicaron a la Prensa que no tenían noticias de interés que dar a aquéllos.

Los periodistas se quejaron de la censura, y el ministro les prometió corregiría en cuanto fuese posible.

Conversaciones políticas

La marcha de Romanones sin despegar lanzada anoche, ha aplazado la incidencia de sucesos políticos en pliego los rumores de... aseguraba

No obstante, por algunos se... que si no mañana, por ser día festivo, lo más tarde pasado mañana se planteará la crisis.

Se acentúa la creencia de que se avecinan sucesos importantes por la actitud de algunos elementos militares.

Conferencia en la Casa del Pueblo

El catedrático de la Universidad de Granada don Fernando de los Ríos ha inaugurado las conferencias acordadas por la Casa del Pueblo de esta capital.

Disertó sobre el socialismo, siendo muy aplaudido.

De la guerra

Parte oficial de la noche

Comunica el Alto comisario que no ha ocurrido novedad en ninguno de los territorios de su mando.

Desgraciado accidente

Melilla 5.—Esta noche ha ocurrido en un campamento un desgraciado accidente que ha costado la vida a dos legionarios.

Un centinela de la avanzada vió venir en dirección a él dos bultos y les echó el alio; como no contestasen les disparó dos tiros, con tan mala fortuna que hicieron blanco los dos y causaron la muerte a los legionarios que eran los bultos que divisó. El suceso ha causado penosa impresión.

Honrando a las damas caritativas

Ceuta 5.—El cabildo municipal de esta plaza ha acordado nombrar hijas adoptivas de la misma a la duquesa de la Victoria y a la esposa del general Manzanao.

Noticias del campo rifeño

Melilla 5.—Según noticias del campo rifeño, los moros poseen varios cañones, que tienen empleados en dirección a Gómera.

Hoy se han sentido pruebas de cañón en Rowdale.

También se sabe que continúan llegando moros para aumentar las fuerzas de Abd-el-Krim.

Noticias de Melilla

Melilla 5.—Se han recibido noticias del Peñón de Alhucemas de que ha llegado a aquella plaza la comisión de la Cruz Roja que va a tratar del rescate de los prisioneros.

Aquellos marcharán mañana a visitar a Abd-el-Krim al indicado objeto.

Hoy realizaron varios vuelos los aeroplanos sobre el campo enemigo para conocer la situación de aquellos y el número aproximado de enemigos.

También los aviadores sacaron fotografías de aquellos.

Revista de tropas

Larache 5.—El general La Barrera ha llegado a esta plaza para encargarse del mando de la brigada que operará bajo su dirección en el avance próximo.

Ha revisado a aquéllas, saliendo muy complacido del estado en que se encuentran.

Extranjeros a Madrid

Ceuta 5.—Han salido para Madrid, reclamados por el gobierno de su país dos alemanes que se encontraban en ésta y que han resultado ser dos peligrosos agitadores.

De Provincias

BARCELONA

Detención de un agresor

Barcelona 5.—Hoy ha sido detenido un individuo apodado el «Torero», que ha resultado ser autor de la agresión de que ayer víctima el patrono Mauricio Sáiz.

CADIZ

Llegada del «Alicante»

Cádiz 5.—Llegó procedente de Ceuta el vapor hospital «Alicante», que trae 352 enfermos, casi todos de paludismo, de ellos ocho muy graves, y 20 heridos.

Fueron hospitalizados en los de esta capital excepto 88 que fueron conducidos a San Fernando en el tranvía y hospitalizados en aquella ciudad.

Se les hizo un cariñoso recibimiento y fueron obsequiados con pastas, vino de Jerez y tabacos.

Al anoecer zarzó el «Alicante» de nuevo para Ceuta.

Obsequio a los heridos y enfermos de la guerra

Cádiz 5.—La Junta benéfica de esta capital ha acordado, con motivo de la festividad de los Reyes, visitar hoy a los heridos y enfermos de la campaña y entregarles donativos y regalos.

Se ha nombrado una comisión para cada hospital y todas rivalizan en agasajar aquellos.

Detención de un ladrón

Jerez de la Frontera 5.—Ha sido detenido en esta ciudad un individuo llamado Agustín García, que ha resultado ser autor de la riolera de cuarenta y cinco robos en esta ciudad.

Ha declarado que los objetos que roba los vende en un establecimiento de la calle de... lo cual lo está a bajo precio, como... teniéndose aprovechados industriales, han sido... y puestos a disposición del Juzgado de Instrucción.

VALENCIA

Temporales en la región levantina

Valencia 5.—Reina en estas costas fuertes temporales que han causado varias desgracias.

En Gandía una barca que salió de pesca zozobró casi a la vista del puerto, saliendo en su auxilio varias embarcaciones, que no pudieron salvar más que a un tripulante de aquella.

Según noticias de Palma de Mallorca, en aquella costa también hay grandes temporales que dificultan la navegación, por cuya razón barcos despachados no se atreven a hacerse a la mar.

Explosión de dos bombas

Carcagente 5.—En una calle de esta población han estallado dos bombas cargadas con dinamita. Afortunadamente no causaron desgracias personales, pero sí rompieron los cristales y las puertas de las casas en cuya fachada hicieron explosión. Se ignora quienes puedan ser los autores de la colocación de las mismas.

Del extranjero

Formidable incendio

Londres 5.—Como a unos 50 kilómetros de esta capital se divisa un gran incendio. En automóvil han salido fuerzas de bomberos para el lugar donde se ven las llamas, que a juzgar por el resplandor de aquéllas debe de ser horroroso.

Nafragio

Argel 4.—A la vista de este puerto y por efecto del fuerte temporal reinante ha naufragado la goleta española de la matrícula de Villajolosa, llamada «Elabes».

De un buque extranjero que hoy arribado al muelle, destacaron una lancha tripulada por siete marineros los cuales intentaron salvar a los tripulantes del velero perdido, pudiendo solo recoger a uno de los siete que componían aquélla y desapareciendo los demás.

Salida de un alto funcionario francés para las negociaciones del «modus vivendi»

París 5.—Ha salido con dirección a Madrid un alto funcionario del departamen-

to de la delegación de Comercio de esta capital que va a empezar los trabajos preparatorios de las negociaciones para reanudar las relaciones comerciales entre ambas naciones.

Se cree que muy pronto se llegará a un acuerdo y que en breve empezará a regir estos.

Periodista secuestrado

Dublin 5.—Catorce individuos penetraron en la casa en que se hospedaba el corresponsal del «The Times», y lo llevaron secuestrado para apoderarse de unos documentos que poseía y obligarle a escribir a su periódico una información que le dictaron.

La policía trata de descubrir a los secuestradores.

Academia Cívico-Militar

VELAZQUEZ BOSCO, 9
CARRERAS MILITARES, CUERPO GENERAL DE LA ARMADA, PERITOS AGRÍCOLAS, TELEGRAFOS Y PREVIO DE DORREOS
Internado a cargo de un señor Sacerdote
Abierto el curso para las Academias militares el 1.º de Diciembre actual. Apertura curso para Peritos agrícolas el 2.º Enero próximo. Estudio vigilado.
PROFESORADO: Don Leopoldo García Bux, Teniente coronel de Caballería, diplomado. Don Manuel Corazón, Capitán de Intendencia.—Don José Ansuá, Capitán ex-profesor de la Academia de Infantería.—Don Alberto Lagarde, Capitán de Infantería e Ingeniero militar.
MATRÍCULAS, DE 9 a 1

Chocolates
*
La Estrella
Fábrica de Chocolates Finos
MOVIDA POR ELECTRICIDAD
Viuda de Bartolomé Borrego Castro
Villa del Río (Córdoba)
Para tomar buen chocolate es indispensable exigir esta marca. De venta en todos los establecimientos.

Para hacer sus compras, visite el nuevo Establecimiento de Tejidos de
J. RUIZ ROMERO
y encontrará un inmenso surtido y unos precios reducidísimos.
Especialidad en pañería para caballero.
María Cristina y Alfonso XIII sin número (frente al Gobierno Civil)

Tejada y García
Coloniales por mayor.—Almacenes y Escritorio: Avenida de Cervantes, 24, Córdoba

Pedid: FINO LA INA.-OLOROSO LEBRERO
DE LA CASA
PEDRO DOMEÇO Y COMPAÑIA
DE JEREZ DE LA FRONTERA
Agente exclusivo en las provincias de Córdoba, Jaén y Ciudad Real: D. EDUARDO CAMBAS CÍVICO, Jerez de la Frontera.

Farmacia EL GLOBO ALFONSO XIII, 25
Droguería Córdoba

SIFILIS
ROOB LAMBER
El ROOB DEPURATIVO LAMBER, inmejorable reconstituyente, antisifilítico y reespecializante: impotencias, dolores de los huesos, la sífilis y todas sus consecuencias: de la piel, pérdidas seminales, pollicioadenitis glandulares, manchas de la piel, pérdida de la fuerza, linfatismo, neuras, espermatorrea, herpetismo, etc., etc. Un frasco de Roob linfodemonia, esterilidad, neurastenia, etc., etc. en pesetas 3.25.
Depurativo Lamber con la debida instrucción.

VENEREO
Confites LAMBER
Los CONFITES LAMBER dan a las vías genitourinarias el estado normal, evitando el uso de las peligrosísimas capelillas; quitan y calman instantáneamente el escozor y la frecuencia de orinar; los únicos que curan radicalmente las estrecheces uretrales, prostatitis uretritis, cistitis, catarros de la vejiga, cálculos, incontinencia de orina, flujos blancos de las mujeres, bienorragia (gota militar), etc. Una caja de Confites Lamber con la debida instrucción, pesetas 4.25.
Para correspondencia y consultas gratuitas, también por cartas, que se contestarán seguidamente y con reserva, dirigirse:

MEDICAMENTOS LAMBER
CALLE DE CLARIA, 56.—BARCELONA
De venta en Córdoba, Farmacia de D. ANGEL AVILÉS, Claudio Marcelo, núm. 8.

GRAN TEATRO — IDEAL CINEMA —
Espectáculo preferido por el público selecto
Funciones para hoy viernes 6 de Enero de 1922.

A las cinco y media de la tarde, grandioso matiné infantil. Estreno del 8.º episodio y exhibición del 8.º de la gran serie Alma de figre. Exhibición de la graciosa comedia en dos actos, Tomásín, tramoyista. Éxito grandioso de Venecia, gran ventrílocuo y malabarista. Enorme éxito de Spineto, con su gran compañía de animales amaestrados. El éxito de la temporada, el de la estrella Ninón, en sus originales creaciones.
Por la noche a las 9, grandes Secciones de Cine y Varietés.—Durante las proyecciones escogidas composiciones musicales.

SALON RAMIREZ Gran Cine — Gran función para hoy 6 de Enero de 1922.
Grandioso espectáculo de Cine y Varietés.—Por la tarde a las cinco y media gran matiné. Estreno de Marruecos 16 y exhibición de preciosas películas, regalándose varios juguetes. Gran éxito de Pilar Deloy.—Éxito continuo de Los Pajales donde figuran los chistosos artistas Regadera y Revollinos.
Por la noche a las nueve.—Proyección de preciosas películas.—Pilar Deloy y Los Pajales.
Durante la proyección selectas composiciones musicales por el sexteto.—Para precios, véanse las pizarras del Salón.

SECCION DE ANUNCIOS ECONOMICOS

HASTA CINCO LINEAS 50 CÉNTIMOS INSERCIÓN

Arauc.—Bodegas de vinos y Almacén de bebidas de Avión del Pazo. Vinos de Moscatel, de Rioja, Tintos y Blancos de Valdepeñas, Vérmouth, Cofac, Anisados, Ginebra, Rom y Licores. Vinagre puro de uva. Se sirven a domicilio.—Reloj, 1, Teléfono, 100.

Correos y Telégrafos.—Preparación por oficiales del Cuerpo.—Para detalles, oficinas de Telégrafos o Montenegro, 3, Luces.

Diplo. colocación para casa familiar para el Diplo. de escribiente, asuntos de Estación o casa amigos, joven de 22 años, Razón Madera Baja, 74.

Carraje «La Mezquita». Automóviles de alquiler.—Cardenal González, 113.—Teléfono 121, Córdoba.—Accesorios para automóviles.—Venta de dos coches, uno Hispano y otro Renault, seminuevos.—Neumáticos Pils.

Se arrienda amplio local, frente a los muelles del ferrocarril, en los que fueron almacenes de medallas de San Rafael, donde darán razón.

Se venden sillones de estar.—Razón, Cine Ramiro.

Se ofrece muchacha joven, de 14 años, para cuerpo de casa o costurera. Mayor de San Lorenzo, 188.

Gran establecimiento de espartero. Gran surtido en serones moleres con plaita refrendada entremoleres, aspas de todos tamaños y para toda clase de trabajos: esportones y espuertas, cabestros y sogas de todos largos. Se admiten encargos de red para ovejas y para carros, como igualmente esterado.—José Estrella, Plaza del Coso, Luces.

Se venden puertas usadas de calle, habitación, portones, puertas de baño y balcones. Regas de varios tamaños, lisas y con adornos. Puertas metálicas completas, una escalera de hierro, bastonera, aparador y varias cosas más.—Dionisio Pero, Lucano, 8.

Cebollas se venden de superior calidad, para mantanzas en gran cantidad y por arrobas. Razón: Puerta Rincón, 100, taberna.

El mejor componente que hasta la fecha no ha sido conocido. Se quita el dolor de los callos gratuitamente al mirarlo y después se compra el bote y al que no se le quite el dolor se le devuelve el dinero. El autor del invento, Arroyo de San Lorenzo, núm. 7, J. Luces.

Se ha extraviado desde la Estación al Hotel Suizo un abrigo de piel. Se le gratificará a quien lo entregue en dicho Hotel.

Maranjos se venden dando fruto y un motor Na gasolina funcionando de caballo y medio. Calle León Torrelles (Tejares) A. Martínez.

Matrimonio joven, sin hijos, de profesión agricultores, desea colocación, para capacitar, guarda, etc.
Darán razón en Córdoba, Juan Jiménez Jiménez, Aguilón, 5.

Venta de leche pura de vaca. Bañeros número 21.

Modista.—Hacen falta operarias. Razón Librería, número 29.

Vendo mesa dorada toda tallada, piano de cola buena marca, espejo biselado con marco de cristal. Puerta de Gallegos 2, bajo. Horas de 10 a 2.

Almohada por traslado, de varios muebles, entre ellos una rotonda de siete arrobas y una alfombra de 13 arrobas, una primera grande con barrica. También se arrienda una habitación para encontrar muebles. Razón San Pedro número 84.

«Caramba, don» ayetano, el sembrero le central. Por qué no se pone corra de la Cuesta de Luján.